
Allegato alla Deliberazione n. 11  del 13 aprile 2012  

C O M U N E  d i  L A V A G N A

Provincia di Genova

VERBALE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Seduta del 13 aprile 2012 

TRASCRIZIONE DEGLI INTERVENTI RELATIVI ALLA DELIBERAZIONE  
DI CONSIGLIO COMUNALE N. 11   DEL 13/04/2012, AD OGGETTO: 

OGGETTO: Surroga  del  Consigliere  Sig.  Vito  Elia  –  eletto  nella  lista 
denominata  “Per Lavagna Mondello – La Città di Tutti” – il 
quale ha rassegnato le proprie dimissioni in data 07 marzo 
2012. Convalida del nuovo eletto Sig.ra Bardazzi Annarita.
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La seduta inizia alle ore 17:35.  Il Segretario Generale procede all’appello.  

 

SINDACO - PRESIDENTE  

Nomino scrutatori i Consiglieri Pinasco, Cesaris e Landò.

Signori Consiglieri,  prima di procedere con i lavori  del Consiglio volevo  

chiedere due momenti di raccoglimento perché sono due le persone che  

devo  ricordare  che  per  tanti  anni  sono  stati  seduti  su  questi  banchi.  

Comincerò, in ordine di date, con il ricordo di Angelo Daneri che è stato  

Vicesindaco, assessore dal ‘75 fino al ‘90, ha ricoperto diversi incarichi nel  

sindacato, incarichi importantissimi per quanto riguarda la ricerca storica e  

il portare avanti la memoria di Lavagna. Lui era un vero storico, era molto  

obiettivo, lui amava la ricerca della verità, ha scritto diversi libri che nel  

tempo  ai  posteri  faranno  ricordare  angoli  e  parti  di  Lavagna  che  

diversamente andrebbero perduti. Le sue ricerche erano molto certosine,  

il  nostro  archivio  storico  l’ha  rovistato  in  ogni  angolo  alla  ricerca  di  

documenti perduti e non solo ricerche fatte in Italia e in Europa, ma specie  

per il Garibaldino ritrovato ha fatto delle ricerche in archivi dell’Argentina  

Buenos Aires e in altre zone, tanta era la sua attenzione e cura.   

È stata una grandissima perdita per tutti noi e per la città e devo dire che il  

suo  funerale  è  stato  forse  l’emblema  e  la  rappresentazione  di  cosa  

intendeva lui,  la partenza  dal  Comune, lui  aveva una concezione della  

politica e del servizio alla città e ai cittadini veramente alto al di fuori di  

ogni  considerazione  politica  o  schieramenti  o  quant’altro.  E  quindi  la  

partenza dal  Comune ha voluto essere una testimonianza di  questo,  il  

passaggio nel centro storico di Lavagna che lui tanto amava che è stato  

anche oggetto dei suoi studi molto attenti e il momento del ricordo davanti  

alla biblioteca che lui si era tanto battuto perché si realizzasse e perché  

fosse  intitolata  a  un  grande  personaggio  quale  Bini.  E  il  cippo  del  

partigiano,  lui  mi  ricordava il  figlio la mattina che è mancato e che lui  

diceva voglio un funerale partigiano, credo che in queste cose la città è  

riuscita  a  dare  una  risposta.  L’unica  cosa  che  manca,  e  questo  è  un  

cruccio perlomeno che io sento molto forte, l’ultima sua opera che è un  

libro  sulla  ricerca  degli  esuli  russi  a  Cavi  nella  quale  ha  lavorato  per  

tantissimi anni che per una serie di vicissitudini più di stampa che di ***  
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non è riuscito ad essere pubblicato prima, purtroppo, della sua dipartita. E  

questo è un dispiacere perché so quanto lui ci teneva, l’impegno nostro  

sarà poi di presentare questo libro nelle forme e nei modi dovuti.  

L’altro personaggio che quest’anno è stato un anno purtroppo che sovente  

ho dovuto chiedere il minuto di raccoglimento al Consiglio, Sandro Curotto  

che qualcuno forse non ricorderà ma è stato parecchi anni sui banchi del  

consiglio con allora il Sindaco Mondello, è stato assessore alla cultura e  

alla pubblica istruzione. Era un insegnante, si è occupato tantissimo del  

sindacato della scuola e ha continuato a occuparsi di cultura, anche lui è  

stato portato via da un male di  quelli  che non perdonano rapidamente  

ancora molto giovane, eravamo amici di famiglia ma ricordo un episodio  

nel dopo terremoto del Friuli quando eravamo andati a incontrare i ragazzi  

lui comandava una caserma vicino a Cividale del Friuli e so che mi aveva  

telefonato dicendo vieni vieni, lo ricordo sempre sorridente, allora aveva  

25 anni e aveva la sua divisa da tenente però lui  sempre sorridente e  

dispensava sempre una parola buona quando si incontrava in carugio. Lo  

avevo  visto  pochi  mesi  fa  nonostante  il  male  fosse  già  abbastanza  

evidente ha sempre sorriso.

Sono tante le cose che si dovrebbero dire quando degli amici se ne vanno  

e a volte credo che sono più le cose che si  dimentica di  dire,  devono  

restare nel  nostro cuore questi  ricordi  di  queste persone che hanno in  

qualche modo lasciato un grande segno per la nostra città, l’hanno fatto  

con abnegazione, con spirito di servizio e credo sia giusto che il Consiglio  

le ricordi.  

 

Il Consiglio Comunale osserva un minuto di raccoglimento  

 

SINDACO - PRESIDENTE  

Prima di cominciare ricordo la durata degli interventi che è di dieci minuti  

così almeno diamo una certa velocità anche ai lavori.

 

PUNTO  N.  1   ALL’ORDINE  DEL  GIORNO  -  SURROGA  DEL 

CONSIGLIERE  SIG.  VITO  ELIA  -  ELETTO  NELLA  LISTA  

DENOMINATA "PER LAVAGNA MONDELLO - LA CITTA' DI TUTTI" -  
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IL QUALE HA RASSEGNATO LE PROPRIE DIMISSIONI IN DATA 07  

MARZO 2012. CONVALIDA DEL NUOVO ELETTO SIG.RA BARDAZZI  

ANNARITA.   

 

SINDACO - PRESIDENTE  

Se non ci sono richieste di intervento metto in votazione la surroga.

Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?  

Esito della votazione: presenti e votanti n. 18 (assenti i Consiglieri Massari  

e Mondello),  favorevoli n. 18.  Approvato all’unanimità.

Propongo l’immediata esecutività.

Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?  

Esito della votazione: presenti e votanti n. 18 (assenti i Consiglieri Massari  

e Mondello),  favorevoli n. 18.

 

Prego  la  signora  Bardazzi  Annarita  di  prendere  posto  (presenti  n.  19 

n.d.r.)   e a nome di tutto il Consiglio Comunale le facciamo gli auguri di  

buon lavoro, di un impegno per la Città come peraltro ha già dimostrato di  

fare anche nel ciclo scorso e benvenuta tra noi. Al consigliere che ci ha  

lasciato gli facciamo i migliori auguri che raggiunga le aspirazioni che lui  

ha oltre  il  fiume Entella,  glielo  auguro  di  cuore che trovi  la  pace oltre  

l’Entella.  

 

CONSIGLIERE BARDAZZI 

Dicevo che prima di dare formalmente inizio ai lavori mi farebbe piacere  

dare  l’indicazione  dell’indirizzo  del  gruppo  consiliare  di  appartenenza,  

quindi a questo punto vi vado a leggere proprio poche righe.

“Oggetto: istituzione gruppo consiliare “Ripartiamo da Lavagna”.

I  sottoscritti  Consiglieri  comunali,  pur  mantenendo  invariata  la  propria  

appartenenza politica,  dichiarano di  aderire in  data  odierna al  neo  costituito  

gruppo consiliare “Ripartiamo da Lavagna”, per dare all’opposizione di centro-

destra  nuova  forza  e  compattezza  e  per  affrontare  i  prossimi  anni  di  

amministrazione preparando una alternativa politica per la guida della città. Il  

gruppo  consiliare  Ripartiamo  da  Lavagna  risulta  costituito  dai  seguenti  
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Consiglieri  comunali:  Luigi  Barbieri  (capogruppo),  Annarita  Bardazzi  

(portavoce), Santo Nucera (componente), Massimo Chiappara (componente).” 

Questo  è  un  documento  che  abbiamo  preparato  in  più  copie  e  se  il  

Segretario ne vuole ricevere subito una copia gliela posso fare pervenire.
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